

ORGANISATION MONDIALE
DU COMMERCE

WT/MIN(98)/ST/51

18 mai 1998

(98-2034)

CONFERENCE MINISTERIELLE
Deuxième session
Genève, 18 et 20 mai 1998

Original: anglais

NEPAL

Déclaration distribuée par M. Chiranjibi Wagle,
Ministre du commerce
(en qualité d'observateur)

C'est avec grand plaisir que je prends la parole devant cette auguste assemblée. Au nom de la délégation du Népal et en mon propre nom, je voudrais tout d'abord remercier le gouvernement suisse pour l'accueil chaleureux et la

On ne saurait cependant ignorer les risques que comporte la mondialisation pour le développement. L'une des asymétries de la mondialisation est que les pays pauvres du Sud n'ont pas beaucoup profité de la libéralisation de l'économie mondiale. Le mode actuel de libéralisation est en général à leurs perspectives de croissance car elle établit une discrimination à l'égard de secteurs où ils peuvent avoir un avantage compétitif. De nouvelles formes de protection contre les importations de produits manufacturés en provenance du Sud sont envisagées. Ces tendances créent des obstacles pour les exportations de produits manufacturés des pays en développement.

L'exportation de produits manufacturés est un instrument essentiel de développement économique. La promotion des exportations constitue cependant un problème important pour les PMA. Dans de nombreux pays, la composition des exportations de marchandises est en soi un problème. Une grande partie des exportations est constituée d'un nombre limité de produits pouvant être exportés par un petit nombre de pays. Au Népal, par exemple, plus de 90 pour cent des recettes d'exportation sont le fait de sept produits manufacturés. Les PMA se heurtent également à des difficultés au niveau de l'élaboration des produits. C'est dans ce domaine que les besoins d'investissement étranger se font le plus sentir. Diverses agences multilatérales pourraient également jouer un rôle important à cet égard. Permettez-moi de rappeler qu'à l'occasion de la Réunion de haut niveau sur les PMA la délégation népalaise avait proposé l